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Abstract

            
SARS-CoV-2 infection and COVID-19 disease are thought to have an impact on
                    breastfeeding rate – besides other known peripartal issues. Data of the
                    national CRONOS registry regarding breastfeeding behavior in 6,746 women was
                    analyzed regarding the time window between maternal SARS-CoV-2 infection and
                    time of delivery. In addition, other influencing factors like the predominant
                    viral variant, maternal disease severity, and gestational age at delivery were
                    taken into account. Our data suggest that within the variables analyzed, in the
                    case of acute maternal infection (<14 days before birth), breastfeeding
                    behavior improved with increasing gestational age at birth (p<0.0001),
                    with less severe maternal illness (p<0.0001) and as the pandemic
                    progressed with less virulent viral variants (p=0.01). When adjusting
                    for COVID-19-associated and non-associated factors, rooming-in remains the most
                    important factor positively influencing breastfeeding behavior. With regards to
                    the benefits for mother and infants from breastfeeding, a separation of mother
                    and child even in case of infectious settings should be avoided.

         

            
Zusammenfassung

            
Neben anderen peripartalen Faktoren, wird davon ausgegangen, dass SARS-CoV-2 und
                    eine COVID-19-Erkrankung einen Einfluss auf die Stillrate haben. Daten des
                    nationalen CRONOS-Registers zum Stillverhalten von 6.746 in der Schwangerschaft
                    mit SARS-CoV-2 infizierten Frauen wurden im Hinblick auf das Zeitfenster
                    zwischen mütterlicher Infektion und dem Zeitpunkt der Entbindung
                    analysiert. Außerdem wurden weitere Einflussfaktoren wie die
                    vorherrschende Virusvariante, der mütterliche Krankheitsschweregrad und
                    das Gestationsalter bei der Geburt berücksichtigt. Unsere Daten deuten
                    darauf hin, dass sich innerhalb der analysierten Variablen das Stillverhalten im
                    Falle einer akuten mütterlichen Infektion (<14 Tage vor der
                    Geburt) mit zunehmendem Gestationsalter bei der Geburt (p <0,0001), mit
                    einer weniger schweren mütterlichen Erkrankung (p <0,0001) und
                    mit dem Fortschreiten der Pandemie mit weniger virulenten Virusvarianten
                    (p=0,01) verbessert. Wenn man die mit COVID-19 assoziierten und nicht
                    assoziierten Faktoren berücksichtigt, bleibt das Rooming-in der
                    wichtigste Faktor, der das Stillverhalten positiv beeinflusst. Im Hinblick auf
                    die Vorteile des Stillens für Mutter und Kind sollte eine Trennung von
                    Mutter und Kind auch im Falle einer Infektion möglichst vermieden
                    werden.
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